

# 渋川地区広域市町村圏振興整備組合次期最終処分場整備事業に係る

## 住民説明会 議事録（概要版）

- 1 日 時 令和6年3月21日（木） 19:00～20:00
- 2 場 所 吉岡町上野原北部集会所
- 3 出席者
  - (1) 吉岡町  
一倉住民課長・栗原住民環境室長・荒船主事
  - (2) 渋川地区広域市町村圏振興整備組合  
島田事務局長・外丸事業課課長・荒井清掃センター所長  
山本事業課管理係長・星野主事
  - (3) 上野原地区住民
- 4 配付資料
  - (1) 次第
  - (2) 渋川地区広域圏循環型社会形成推進地域計画（案）
  - (3) 地権者説明会資料

### （事務局）

（配付資料について説明）

何かご質問がありましたら、よろしくお願いたします。

### （住民）

循環型社会形成推進地域計画、先ほどご説明していただいた内容について地権者要望書（次期最終処分場を建設する上野原南部地区の風評被害を防止するため、建設地確定に向けて、その面積をできる限り拡張し、ビオトープや公園を設置し、花の咲く木々を植え、鳥や小動物が憩える沼や池を配置し、芝生を植える等していただきたい。土地面積をできる限り拡張してビオトープや公園を設置するために、予算額のすべてを充てていただきたい。）を、昨年12月17日説明会のときに、地権者、上野原南部地区の数名で出したが、その関連と整合性についてご教示をお願いたします。

### （事務局）

この地域計画については最終処分場整備事業、それから清掃センターの基幹改良事業に関しまして、国の循環型社会形成推進交付金を活用するために必要な計画となっております。その内容につきましては、環境省の循環型社会形成推進地域計画作成マニュアルに従って作成しております。

作成マニュアルでは地元の要望や地権者の要望について記載することは求められておりませんので、この中にはそのようなことは記載しておりません。

### （住民）

先ほどの説明の中で、基本計画のところでは令和7年、令和8年で、年度ごとに計画があったと思いますが。19ページの表3-12、実施する計画支援事業の事業番号2の上から4つ目、事業番号2、基本計画、先ほどの説明の中で聞き逃したのか、基本計画の業者選定が5月頃とお話があったが、5月は今年5月ですか来年5月ですか。

**(事務局)**

今年（令和6年）です。5月の下旬頃になります。

**(住民)**

地権者説明会の資料の中に地図がありますね。搬入道路なんですけれど、地権者の時はこうなっていますが、この前の住民説明会の時の資料と、この部分が1本地図でいうと上側のようにだったと思うが変わったか。

地形のことを気にしてしまっていて、自分の問題ではないですけど、1本北で良かったねと役場の担当者からも言われたんですね。実際、地権者の時は道路が1本北とか、本来道路が3本で、ほとんど通れない道もあるが真ん中の道になったんですね。初めの住民説明会で、まだ場所が確定していない時期は、道路が上だったんですけど、取り付け道路がこちらで確定したのかなと思っていたが、場所が決まったからということか。

**(事務局)**

確かに、ここを真ん中として3本道路がありますよね。一番北側については、谷地という部分が見受けられることと、候補地に向けて搬入するには真ん中が、適しているのかなということで、真ん中に。

**(住民)**

私が言ったのは、自然環境の中でこの道でない方が、そのものが守れることがあったので、そういう認識を持っていたが、真ん中になったので経緯とか住民説明会と違うのは、本来おかしいなと思った。道路はこちらの方で聞いてましたからね。場所は確定していませんでしたので、広い所に対しこの道で入りますって。ちょっとお伺いしました。

**(事務局)**

レッドデータの場所は言えないですけど、この道路の部分では掛からない。その辺を考慮してこの道路にしています。

**(住民)**

環境の方では、道路に近くにたまたまそういうものがあるので、大分気にしていた。それが変わって危険な状態になったので、お伺いしました。

それともう一点、前からちょっと気になっていたが、これは今回の問題ではなくて、私どもが言うべきことかよく分からないですけど、渋川、吉岡、渋川、榛東ってありますね。これは、組合に言うことでもないし、比率、人口とかに対しおかしいですよね。2対1なんですよ。あたかも2対1に見えますけど、本来4対1、渋川、渋川、吉岡、渋川、渋川、榛東、吉岡榛東がちょっと下がるので一概に言えないですが、本来そうしないと人口比率公平を欠く、今更言ってもしょうがないけれど、ある程度のところで妥協したんですけど、将来この辺を何かの時は人口が変わりますから、その時に応じて。役場さんになるかよく分かりませんが、大きく見直しをしていただく必要があると思います。渋川が合併して榛東と吉岡の倍人口があるわけですから。あたかも2対1、2対1できているから、おかしくないよう

に見えるけど、実際、2対1が4対1になってちょうど合うはずある。住民自ら言うのはちょっとおかしいかなと、数字があれで見えないですけど、あたかも2対1、2対1と見える。それ大きな間違いでね。少なくとも吉岡と渋川は倍にしてもそうはならないはずなんで。今回と関係ないですけど、何かの時に協議できるようにしたら、よろしくをお願いします。

**(事務局)**

吉岡町の議会でもそのような話がよく出ております。合併した時に作られたもので、次の協定の時はそのように。

**(住民)**

説明会を必要に応じてします。とおっしゃったんですけど、必要となる時ってどのような時なのか分からないんですけど、必要とならなかつたら説明会は無いのでしょうか。

**(事務局)**

これだけの事業ですから、ひとつやるごとに説明は出てくると思います。この説明会で終わりにしていきなり完成したら、そんな話はありませんので、うちの方で説明が必要だなと思ったらその都度説明します。

**(住民)**

説明会がある時は一番影響を受けるのは上野原南部なので、南部集会所で開いてください。若しくは吉岡町の文化センターで開いてください。

**(吉岡町)**

開催方法について検討させていただきます。